

EUROP ARMOR

Vivre une expérience à l'étranger, décrocher une subvention européenne, concrétiser un projet... Europ'Armor vous offre un espace d'accompagnement et d'animations.

Europ'Armor est un service du Département des Côtes d'Armor.

EUROP'ARMOR - Europe Direct est ouvert du mardi au jeudi de 14 h à 17 h.

En dehors de ces heures d'ouverture, l'équipe est joignable par téléphone au **02 96 62 63 98** et par mail europ.armor@cotesdarmor.fr

Plus d'infos sur :
facebook.com/europarmor

instagram.com/europarmor

Actualité du service Europe

L'arrivée des futurs volontaires en octobre

Cette année encore, nous accueillerons deux volontaires européens/européennes, mais cette année, nous maintenons le suspense jusqu'au bout ! Venez les rencontrer dès le mois d'octobre à Europ'Armor ou lors de nos événements !

Vous pourrez également prendre contact avec nos volontaires dès leur arrivée via leur page Instagram [@european.volunteers](https://www.instagram.com/european.volunteers) et leur groupe Facebook : European Volunteers.



Belle rentrée à vous tous !

Les vacances sont terminées, mais la mobilité en Europe continue toute l'année. Vous souhaitez partir et, pourquoi pas, vous engager dans un projet de volontariat ?

C'est possible avec le **Corps européen de solidarité**. C'est un programme de l'Union européenne qui offre la possibilité aux jeunes de s'engager solidairement en France et en Europe sur des activités variées, dans les domaines humanitaires, de la santé, de l'environnement, de l'intergénérationnel...

Pour plus d'informations, venez-nous rencontrer à Europ'Armor.

Agenda Europ'Armor

- 15 septembre - Présence au Campus Mazier
- 18 septembre - Permanence Journée Européenne du Patrimoine à Europ'Armor
- 21 septembre - AnimEUdi sur l'Arménie
- 12 octobre - AnimEUdi sur le programme Erasmus+ à Europ'Armor
- du 13 au 15 oct. - Erasmus Days !
- 18 octobre - Session d'information Club Téli : trouver un stage à l'étranger
- 26 octobre - Forum Agglo Tour : info mobilité à Binic-Étables-sur-Mer

Les gagnants du concours Europ'Hop'Hop



Alice et Enora de Dinan sont parties sur les traces de Léonard de Vinci, en train de Milan à Rome, fin août. Sensibles à l'environnement, elles n'ont recours qu'aux mobilités douces (vélo, train...).



Laila et Thaïs de Paimpol ont découvert en covoiturage les richesses culturelles du Portugal, de Porto à Lisbonne.



Nolan et Léa de Dinan ont voyagé vers la Warmie-Mazurie, notre région partenaire. En bus et en train, ils ont découvert pendant une dizaine de jours fin août cette destination de lacs et de forêts au riche passé historique.



Actualité européenne

Le Kiosqu'Europe témoigne

Le Kiosqu'Europe a pour objectif de soutenir les initiatives des collèves et des écoles primaires (cycle 3) dans la sensibilisation de leurs élèves à la citoyenneté européenne. Il propose notamment des animations de sensibilisation à l'Europe.

Il reste encore des dates pour des animations jusqu'à Noël. Vous pouvez visionner le Kiosqu'Europe sur notre page Facebook : Photos - Albums - Kiosqu'Europe 2022

Témoignage de Mme Evelyne BOYER, directrice de l'école primaire Les Plantes de Saint-Julien :

« Notre projet d'école a un objectif majeur : faire de l'école le lieu de la construction des solidarités avec, entre autre, un axe européen de mise en place de partenariats. La venue de deux autres volontaires européens est une entrée forte dans ce projet.

Les élèves de CM1/CM2 ont pu voir, entendre, écouter, apprendre, échanger avec eux. Ils ont tous eu beaucoup de plaisir à rencontrer Martina  et Torniké  car c'est très concret de voir directement des jeunes adultes européens tout près. La musique de la langue italienne les a enthousiasmés, l'étrangeté de la langue géorgienne les a surpris et l'alphabet géorgien tout autant ! Ils gardent très précieusement leur prénom écrit en géorgien dans une pochette plastique... Maintenant, lorsque nous parlons Europe en classe, c'est du concret pour eux!

En tant qu'enseignante, ce type de rencontre est extrêmement dynamisant. Le plaisir de la rencontre, la simplicité dans la mise en place de ce premier projet, tout a été très fluide, très simple. Étudier l'Europe en classe fait partie du programme, rencontrer et échanger donne une toute autre dimension. Je renouvellerai cette expérience et j'aimerais aller plus loin dans la construction d'un partenariat avec Europ'Armor. »

Quelques réflexions de mes élèves que j'ai notées :

- « Ça donne envie de voyager ! »
- « Je veux apprendre à écrire géorgien ! »
- « Je veux devenir géorgien ! »
- « Quand je serai étudiante, je ferai comme Martina et Torniké : j'irai passer une année dans un pays d'Europe. »
- « Moi, j'irai en Italie et en Géorgie, c'est trop bien ! »



© Europ'Armor

Quel bilan pour la Présidence française du Conseil de l'Union européenne (PFUE) ?

Du 1^{er} janvier au 30 juin 2022, la France a exercé pour la 13^e fois de son histoire la présidence du Conseil de l'Union européenne. Au terme de ces six intenses mois de travail, le pays laisse la place à la République tchèque .

Le programme était ambitieux, défense, climat, numérique, social... Pour ses six mois de présidence du Conseil de l'Union européenne, la France a fait avancer de nombreux dossiers dans un contexte politique bouleversé par le conflit en Ukraine . Un événement qui a profondément changé la donne et poussé la France à recalibrer ses actions à la tête du Conseil de l'UE... Sans pour autant abandonner les priorités présentées en décembre dernier, elles ont malgré tout été atteintes et le bilan français est positif.

La présidence française du Conseil (PFUE), initiée le 1^{er} janvier et qui s'est terminée le 30 juin, a relevé le défi de suivre ses priorités malgré les circonstances. Parmi elles, figurait le numérique, et en particulier la conclusion du Digital Services Act (DSA) et du Digital Markets Act (DMA), deux textes destinés à mieux encadrer le secteur.

Pour le volet environnemental, la France souhaitait notamment parvenir à un accord européen sur le mécanisme d'ajustement carbone aux frontières, une sorte de "taxe carbone" sur les importations de produits issus de pays hors UE. L'Europe sociale était également prioritaire, avec par exemple le projet de directive sur les salaires minimum, qui vise à favoriser leur convergence entre États membres.

Pour un tour d'horizon de ce que la présidence française a contribué à achever et des dossiers que la République tchèque, lui ayant succédé pour six mois le 1^{er} juillet, devra poursuivre, vous pouvez consulter ce site internet : <https://www.touteleurope.eu/presidence-du-conseil-de-l-union-europeenne/pfue-quel-est-le-bilan-pour-la-presidence-francaise-du-conseil-de-l-ue/>

Conférence sur l'avenir de l'Europe

Le 9 mai dernier s'est conclue la Conférence sur l'avenir de l'Europe, un exercice inédit de consultation des citoyens à l'échelle de l'UE. L'idée initiale avait été formulée par Emmanuel Macron en mars 2019. Ce dernier était également présent à Strasbourg au titre de la présidence française du Conseil lors de la restitution des propositions des participants.

Le rapport final qui fait état de 49 préconisations invite ainsi à revenir sur le vote à l'unanimité au Conseil, à donner au Parlement européen un droit d'initiative ou encore à renforcer les compétences de l'UE en matière de santé, d'énergie et de défense. Des changements qui, pour certains, impliqueraient une révision des traités européens, à laquelle 13 États membres se sont déclarés hostiles. Au mois de septembre, la Commission européenne devrait formuler des propositions prenant en compte une partie des recommandations des citoyens.

<https://futureu.europa.eu/pages/reporting?locale=fr>



© futureu.europa.eu



Retour en photos sur les temps forts



> **Animation Europe** : atelier sur l'Union Européenne et rencontre avec les deux volontaires européens : Martina et Torniké



> **Les mercredis après-midis avec Europ'Armor** : AnimEUdi - Espagne



> **Session Erasmus+ (KA1)** : aide à l'écriture de projet Erasmus + pour les organisations costarmoricaines

© Europ'Armor

Les ressources d'Europ'Armor

Offre du service Europe

- Le Département accompagne financièrement les projets scolaires, sportifs et citoyens mis en œuvre dans les collèges, au sein des comités sportifs et associations à travers 4 dispositifs :
 - de l'idée au projet européen,
 - soutien aux projets d'accueil d'Européens en Côtes d'Armor,
 - soutien aux échanges de jeunes en Europe,
 - soutien aux initiatives en coopération avec la Voïvodie de Warmie-Mazurie en Pologne 🇵🇱
- Pour bénéficier d'un soutien, déposez vos demandes au moins 4 mois avant la date prévue de l'action !
<https://cotesdarmor.fr/vos-services/soutien-aux-echanges-de-jeunes-en-europe>
- Des ressources (documentations, expositions, animations, sessions d'information) à destination des citoyens et acteurs costarmoricains (établissements scolaires, associations, collectivités) sont proposées par Europ'Armor. N'hésitez pas à nous demander les catalogues par mail : europ.armor@cotesdarmor.fr



Retour en photos sur...



© Europ'Armor

> **Session Bouge en Europe** avec Jeunes à Travers le Monde (JTM)

> **Accueil d'un groupe de l'association polonaise «Amitiés»** par l'Association Côtes d'Armor - Warmie Mazury



© ACAWM

